



じぶん しん なかま まなびをたのむ子
自分を信じ、仲間と学びを楽しむ子

信小だより2025



甲賀市立信楽小学校 NO. 5

令和7年(2025年)7月18日発行

電話 82-1006 FAX 82-3839

あす なつやす いよいよ明日から夏休み！

きょう しゅうぎょうしき お あす なつやす
今日の終業式を終え、いよいよ明日から夏休みがスタートします。今年の夏休みは44日間。この長い時間を、子どもたちは、どのように過ごすのでしょうか？

かつて（保護者世代が小学生の頃）は水泳教室や学習教室、地区別水泳など、行事がたくさんありました。しかしコロナ以降、こうした行事がほとんど取りやめになりました。いきなり目の前に自由な時間がたっぷりとあらわれる、そんな状況に子どもたちは身を置くことになります。その状況で心配されるのは、ゲーム三昧、ネット三昧、YouTube三昧、テレビ三昧…。

そこで、明日からの自分専用の時間割を作って、家のどこかに貼りだしてみてはいかがでしょう。学校の時間割から自分専用の時間割に変えて、規則正しい生活を送り、44日もある夏休みを有意義なものにしてくれることを願っています。

そして、なによりも「命」を大切にし、9月1日の始業式には、みなさんの元気な姿に会えることを楽しみにしています。

新校舎建築工事が始まります

せんじつ しょくよういくいんかい がつじょうじゅん ちいき
先日、市教育委員会から、「8月上旬に地域
せつめいかい がつ にち こうじ あんぜんき がんさい じっし
説明会、8月25日に工事の安全祈願祭を実施します」
れんらく とうしょ なつやす まえ がつ こうじ
と連絡がありました。当初、夏休み前の7月から工事
はじ き はじ いっ げつおく
が始まると言聞いていましたが、およそ一ヶ月遅れで
いよいよ工事がスタートします。

なつやす ちゅう がつこう あそ い かんが こ
夏休み中、学校へ遊びに行こうと考えている子どもたちもいると思います。現場には、立ち入り禁止
おも けんぱ た い きんし
区域が設けられます。特に危険なところについては、
しゅうじつ とく きけん
終日、ガードマンが立つことになりますが、その指示
しだい ほ おち
に従って欲しいと思います。

また、新学期、学校周辺の通学路が変更となることも予想されます。はっきりとしたことがわかりましたら、「すぐーる」で連絡させていただきます。

さんかん 参観ありがとうございました

がついつか さんかん おお かた さんか
7月5日の参観には多くの方にご参加
いたいただき、ありがとうございました。

すべてのクラスで道徳「命」にかかる学習を参観いただきました。発達段階により、捉え方が異なります。引き続き様々な場面で、「命」について考える機会をもちます。



ねつちゅうしよう じゅうぶんき
熱中症には十分気をつけましょう。

7/10、11 中学生、高校生とのコラボ学習

ねんせい ちゅうがくせい こうこうせい がくじゅう
6年生が中学生と高校生と一緒に学習をしました。
しからきちゅうがつこうそうごうぶんかぶん ちゅうしん
信楽中学校総合文化部が中心となって活動している「中学生カンパニー」が、大手コンビニエンスストアとコラボして企画、制作、販売している焼き物（箸置き）を今年は6年生も参画させていただきました。初めは緊張のためか少し硬かった表情も、制作作業を通して次第に打ち解け、作り方を説明する姿や作業を手伝う姿が見られました。テレビや新聞の取材もありました。



まな 學びの様子(6月のこり・7月)



みくもよう ごがっこう 三雲養護学校 の さん
ねんせい 年生のあいりさんが ほんこう とうこう 本校に登校し、一緒に
りかがくしゅう 理科学習をしました。
たいいくかん かいじょう 体育館を会場に、ゴ
ちから くるま はし ムの力で車を走らせる
じっけん 実験をしました。引っ張る力の大きさで車
の進む距離が異なることを実験を通して、学びました。学習のあとも一緒に後片付けをしました。



7/11 みくもようごがっこう あくせきこうじゅう わんせい
三雲擁護学校との副籍交流(3年生)



6/18 せいかつか がくしゅう わんせい
生活科の学習(1年生)

ねんせい なかにわ すなば どろ あそ
1年生が中庭の砂場で泥んこになって遊びました。みんな
ほいくえんじだい おも たの な保育園時代にもどったかのように思いっきり楽しみました。夢中なみんなの表情は、最高の表情でした。

更生保護女性会様から図書カードをいただきました！

ことし こうせい は ご じょせいかいさま としょ きぞう
今年も更生保護女性会様から図書カードの寄贈をしていました。学校を代表して、図書委員会と6年生代
がっこう だいひょう としょいんかい ねんせいだい
表の二人に手渡していただきました。ご好意を大切にして、使わせていただきます。そして、読書量がもっと増
かつどう てわたり こうい たいせつ
つか おも ぶたり てわたり とくしきじょう
かる わせ てわたり おも ふたり てわたり
えるような活動をしていきたいと思います。



ほし はなぐみ 花組のみんなが、雲井
しょうがっこう こはらしょうがっこう ともだち
小学校、小原小学校の友達
いっしょ こうがいがくしゅう い
と一緒に校外学習に行きました。行き先は、湖南市にある
カルビー関西びわこ工場。おなじみのお菓子が
どのように作られるのかを見学した後、自分たちでも作って試食しました。普段食べる事のできない味付けまでのポテトチップスの意外においしさにみんな驚いていました。

くもいしようがっこう ひる た
雲井小学校でお昼を食べた後、信楽図書館で気に入った本を借りました。本を選ぶ時の目が輝いていました。



7/3 こうがいがくしゅう 居 はなぐみ
校外学習(星、花組)



さいばいいいんかい じぶん
栽培委員会が、自分たちで育てたマリーゴールドを信楽保育園に届けました。緑の少年団の活動のひとつで、プランターを設置すると園庭が明るくなりました。

6/18 いいんかいかつどう さいばいいいんかい
委員会活動(栽培委員会)

がつ にち
7月31日は、

こ う か し せ い し う ね ん か つ ど う あ ん ぜ ん ち か ひ
「甲賀市青少年活動安全誓いの日」

し し し う あ ん ぜ ん ち か ひ
「信小安全誓いの日」

です。

き か い か く か て い こ
この機会に、各ご家庭でも、ぜひ、子どもたちと
あんせん はな あ
安全について話し合ってみてはいかがでしょうか。